

EL DEFENSOR DE CORDOBA

Sevilla, 15 (antes Leones)

ULTIMOS TELEGRAMAS Y NOTICIAS DE LA TARDE

Teléfono, 70

Año X

Lunes 8 de Junio de 1908

Núm. 2.614

El cajón del pan

Sabiendo con quién nos gastamos los cuartos; no es cosa de que siga que-
mos la menor extrañeza por las contradicciones en que incurren los diarios del *trust* y los políticos que hacen su casa; pero es, sin embargo, conveniente señalarlas, para conocimiento y edificación de todos.

Cuando allá por el año 1900 se le ocurrió al señor Canalejas suscitar la cuestión del clericalismo, reclamando medidas contra las Ordenes religiosas, porque, a su juicio, habían crecido demasiado, se le ocultó que atentar contra ellas equivalía a atentar contra la libertad, pero como *salus populi suprema lex*, él se consolaba del atentado diciéndole que la libertad era un medio, un instrumento para un fin, el afianzamiento y el triunfo de las doctrinas liberales y que viéndose que ese afianzamiento no se lograba, y el triunfo no se conseguía, era preciso, indispensable *condicionar* la libertad.

Más claro: puesto que no crecían en la misma proporción que las escuelas católicas las racionalistas, puesto que no corrían parejas la propaganda antireligiosa con la religiosa; puesto que había testadores que dejaban legados para obras de piedad, de caridad y de enseñanza católicas, y no quienes los dejara, a los anticatólicos para fines opuestos, era necesario cercenar la libertad de enseñanza, la libertad de la prensa y de la tribuna y la libertad de reunión, y hacer imposible en algunos casos el derecho que naturalmente tenemos todos a asociarnos para los objetivos de la vida humana.

Adviértase que esta doctrina la defendía el Sr. Canalejas, y con él los liberales, en plena florescencia radical entonces, en nombre de las conveniencias del régimen, esto es, acopar unas ideas contra otras, que es lo que han hecho los gobiernos de Francia con sus leyes mismas de persecución y de excepción para los católicos. Adviértase también que cuando alguien les ha preguntado, refiriéndose a las congregaciones religiosas ¿qué mal os ha hecho? sólo han podido responder, mirando los innumerables testimonios de sus virtudes, que asombrar al mundo con sus obras religioso-sociales.

¿Y no representa una contradicción inexplicable, que los que han defendido un criterio tan opuesto al de la democracia, y los que aplaudieron a rabiar los excesos y las tiranías del jacobinismo francés, rasquen ahora sus vestiduras porque un gobierno, no para defender el régimen, sino para amparar a la sociedad, que vale y representa más que él, trate de reprimir el anarquismo, condicionando legalmente la libertad para los anarquistas de toda laya y condición, que vienen atentando al supremo derecho que tiene aquella al orden y al respeto a los principios sobre que el orden se asienta? ¿Y no es otra contradicción que quienes afirman que el Parlamento es el país, quieran imponerse a aquél con los mitos teatrales que se vienen, con espontaneidad por todos reconocida, celebrando?

¿Y no se contradicen también los que, cuando oyen decir que Mañana se allana a la reforma y aún al abandono de la ley, le llaman cobarde, para volverlo a llamar soberbio y retador, si se enteran de que no eran exactas sus noticias?

Se contradicen, si, en la forma más lastimosa, en cuanto al modo con que producen sus argumentos; pero no en cuanto a la finalidad que persiguen. En este punto son constantes, consecuentes, tenacísimos, quieren hoy lo que ayer, se querían mañana lo que hoy; quieren siempre el poder; van derechos a la cuenta del pan.

Miguel Peñarol

SESIONES PARLAMENTARIAS

La del día 7 de Junio

Senado

Entrase en el orden del día y se aprueba un dictamen relativo a carreteras.

Vótanse otros en definitiva, y se pone a discusión uno modificando el artículo 157 del código de Comercio.

Continúa el debate de la reforma hipotecaria.

Dejóchase varias enmiendas al artículo segundo, y se aceptan dos del conde de Torrecansu.

Bogallal retira otras y se suspende el debate, leyéndose la sesión.

Congreso

Reanúdase el debate acerca del estado de la enseñanza.

Continúa Vincenti en el uso de la palabra.

Contéstale el ministro de Instrucción Pública.

Rectifican ambos oradores.

Entrase en el orden del día y continúa el debate de Administración local.

Alvarado continúa su discurso, insistiendo en la necesidad de la reforma de la hacienda municipal.

Le contesta el señor Maura negando que exista ninguna contradicción en el artículo 182.

Dejóchase la enmienda de Alvarado y otras de Zozora y Vincenti.

Se suspende el debate y acuerda el Congreso reunirse el lunes en sesiones y se levanta la sesión.

AL CLERO

Religión y Cultura

Tal es el sugestivo título de una biblioteca que ha comenzado a publicar el joven y laborioso católico don Luis Gili, distinguido editor y propietario de la Librería Católica Internacional, establecida en Barcelona, Balmes 88.

Profundo conocedor el señor Gili, de las necesidades de nuestro clero en materia de literatura, de la situación de desnivel y atraso, en que con respecto a otros países se encuentra en el nuestro las ciencias en general, y particularmente aquellas que son del dominio del sacerdote y dirigido y alentado por ilustres personalidades que están identificadas con el pensamiento moderno, bien penetradas de las exigencias del espíritu de nuestra época y que poseen claro y extenso conocimiento de aquellas obras y publicaciones extranjeras que al lado de la más pura ortodoxia, reflejan en sus métodos orientaciones y enseñanzas los progresos de nuestro tiempo, ha concebido la luminosa y acertada idea de formar una biblioteca, que dé al clero español conciencia de la mentalidad contemporánea, que le ponga en contacto con el pensamiento de otros países donde las ciencias eclesásticas son cultivadas con arreglo al espíritu moderno, que lo habilite en fin para defender la fé, cuya predicación le ha sido confiada en el terreno en que es atacada y con que se dispone al presente.

El programa del ilustrado e inteligente editor ha sido expuesto de mano maestra por el R. P. Ruperto María Mañana, una de las figuras del catolicismo militante español de nuestros días, en el prólogo de la obra "El Embajador de Cristo", con que se inaugura la biblioteca.

Nadie tan autorizado como el ilustre religioso para presentar al público esa empresa. Después de demostrar que es preciso traspasar las fronteras y aceptar lo que de fuera nos traigan es-

En los Balkanes



Aldeanos conduciendo un carro, en Salónica.

tudiosos y editores, expone el P. Mañana, las ventajas que de la labor se derivan, entre las cuales se cuentan las de atesorar en los fondos públicos del posamiento nacional productos y conquistas definitivas de la mente humana y sumar a nuestras energías otras energías, facilitando a todos el poder entrar en el universal concierto de las inteligencias.

"Aparte de lo que pudieran valer en absoluto obras de otros escritores buscaré precisamente aquellas que más directamente se refieren a cuantas materias puedan ilustrar y ampliar la acción y el ministerio del sacerdote, escogidas de naciones las más diversas y escritas con la brevedad y concisión que revelan conocimientos definitivamente adquiridos en la materia."

Amplia y extensa ha de ser la esfera de la biblioteca. En ella figurarán estamos seguros, obras de exégesis, teología, filosofía, moral, historia, crítica, sociología, etc., vaciadas en el molde moderno, con todos los progresos conquistados hasta el día, orientadas hacia la más pura ortodoxia, pero interesantes, ajustadas a los métodos positivos, libres de prejuicios y fuera de las fórmulas rutinarias y clásicas, que condenan a perpetua ininteligencia con el movimiento actual.

"En esa biblioteca, añade el Padre Mañana, tendrá el clero a la mano, cuanto de más notable conozcan los otros pueblos, en los varios ramos en que le obligan a aplicar deberes de su ministerio y necesidades de estos tiempos por extremo inquietos y perturbados."

El Sr. Gili ha tenido también muy en cuenta la triste situación económica, en que se halla reducido el clero español, y persiguiendo un fin de generosa y noble vulgarización científica e imponiéndose grandes sacrificios ha logrado conseguir que al lado de una edición esmerada, correcta, con papel inglés y tipos enteramente nuevos, salgan las obras de su biblioteca a precios muy moderados, a un costo sumamente económico para que puedan ser adquiridas, lo mismo por los altos prebendados de las catedrales, como por el benemérito clero de los pueblos y aldeas, y por los sacerdotes que desempeñan cargos modestísimos y viven en lamentable estrechez.

Firme en su propósito de procurar el bien del clero con preferencia a cualquier otro objetivo menos elevado, tampoco escatima medio ni regates sacrificios, en lo que hace a las traducciones, parte muy principal del valor de las obras. A diferencia de otros editores catalanes, don Luis Gili, tiene un firme empeño, porque las obras que edita están verdaderamente a nuestro idioma, con gran claridad y corrección; sin que pierdan claridad ninguna y se hallen además adornadas, en cuanto es posible, de la belleza y galanura del lenguaje castellano puro, sin dejos del dialecto catalán que oscurecen las ideas, hacen violentas las construcciones y duras y ásperas las frases.

biblioteca, entre las cuales figura en primer término *El Embajador de Cristo*, excelente tratado de pedagogía sacerdotal, del Emmo. Cardenal Gibbons, la cual daremos a conocer en otro artículo.

M. G.

INFORMACION MERCANTIL

(De nuestros corresponsales)

COROABUEY

Trigorecio, fanega, a 14 50; cebada, a 7 50; habas castellanas a 8; idem morunas a 8 50; yeros, a 10; garbanzos superiores a 40; idem regulares, a 30; idem duros, a 25; salvado, a 8; pesetas aceite arroba, a 9 25; carne de vaca con hueso, kilo a 1; sin hueso a 1 60; carne de borrego a 80; jamones a 2 75 kilo; tocino, a 1 75 kilo y cerdo a 15 arroba.

Tendencia del mercado, alza; por lluvia; tiempo lluvioso; estado de los campos, regular.

CÓRDOBA

Otización del Colegio de corredores de Comercio.

Trigorecio, 12 50 pesetas fanega; idem blauguillo, 12 75; cebada, 8; habas castellanas 8 25; idem morunas, 9; escanda, 5; maíz, 12 50 a 13; alpiste, 12 50; aceite corriente, 9 37 arroba.

Comisión provincial

Sesión del día 30 de Mayo

En ella se adoptaron los siguientes acuerdos:

Aprobar, contra relaciones de vaes relativos a los artículos adquiridos por administración con destino a los establecimientos benéficos.

Informar al gobernador en el sentido de que proceda desestimar la multa propuesta a la compañía de los ferrocarriles andaluces puesto que no resulta culpable en ciertos descuidos ocurridos en la vía de esta capital a Belmez.

Propouer en terna a don Diego Soldevilla Vázquez, don Enrique Fuentes Breña y don José Dalgado Pérez, para que el gobierno de S. M. elija al que debe sustituir a don Patricio Lopez y González de Ojales en el cargo de vocal de la Junta provincial de Instrucción pública.

Aceptar las razones expuestas por el Negociado respectivo respecto a los expedientes para reclamación del importe de estancias causadas en el Hospital de Agudos por heridos por accidentes del trabajo.

Confirmar el ingreso en el departamento de dementes del Hospital de Agudos ordenado de la alienada Dolores Villan Mohedano, ordenado por el Juzgado de Instrucción y por último intereser del gobernador civil convoke a la Diputación en pleno para sombriamiento de Secretario de la misma.

Boletín Oficial

Sumario del número del sábado. Minera.—Solicitudes de registros y demarcaciones.

Al público.—Eitan expuestos al público los apandices de amillaramiento de Santaella, Cañete de las Torres y Dos Torres.

Procesados.—La Audiencia provincial de Málaga llama a José Fernández Cano y Mercedes Rodríguez Gómez, procesados por el delito de asociación ilícita para que comparezcan en Antequera.

Subasta judicial.—De 148 lotes en su mayoría de comestibles que se venden formando un solo lote.

A los propietarios.—Se invita a los propietarios de Henscheleros que deseen arrendar un edificio con destino a cuartel de la guardia civil.

En el Ayuntamiento

A la hora de costumbre abrió la sesión el Sr. Pineda de las Infantas, aprobándose el acta de la anterior y adoptándose los siguientes acuerdos.

Se dió cuenta del mensaje dirigido por el alcalde de Sevilla al Ayuntamiento de esta capital, dando las gracias por las atenciones de que ha sido objeto la comisión del de Sevilla durante su estancia en Córdoba para descubrir la inscripción de la calle de Sevilla, acordándose conste en acta dicho mensaje.

Disponer que el próximo sábado puedan cumplir con el precepto pascual los precios de la carcel pública.

Aprobar el presupuesto para la colocación de dos tragantes inodoros en las cloacas de las cinco calles y calle Candelaria.

Autorizó a don Antonio Rojas García y don Manuel Alvarez, para efectuar obras en casas de su propiedad.

Quedar enterados de otro mensaje de don Julio Romero de Torres, dando las gracias por el acuerdo adoptado en sesión anterior con motivo del triunfo alcanzado en la última exposición de Bellas Artes en Madrid.

Conceder 50 pesetas a la viuda del guardia José López, para atender a lutos por la desgraciada situación en que se encuentra.

Nombrar a los señores Carratero y don Antonio Vázquez, síndico y contador respectivamente, comisionados para hacer la entrega de mozos ante la Comisión mixta de reclutamiento.

Conceder a Juan Cabelló 50 fanegas de trigo del pósito de Transierra para reintegrarlo en su día.

Aprobar la exposición cobvenida a los mozos Rafael Gómez Casado y Joaquín Orsazo Mostilla.

Declarar cesante al músico de segunda de la Banda Municipal Angel Herrera, por faltas cometidas en el servicio y por último quedar enterada del oficio del jefe de la guardia municipal dando cuenta del fallecimiento del guardia municipal José Lopez Bohallado.

Teatro-Circo

DOS ESTRENOS

Dicen los que de cerca tratan a Jacinto Capella, que no sabe escribir una carta. Nosotros no diremos tanto, pero sí que su nombre siempre va asociado a obras que cada tienen de castellanas, de correctas ni de morales.

La última obra suya que hemos visto se titula *La Vida Alegre*, y no sólo en la presentación de los tipos, sino en la abundancia de galicismos se ve su origen. Se trata de escenas propias de un bar parisino ó de algo peor. Unos sentina del vicio, un rebucamiento de frases ineultas y obscenas, una apología de la inmoralidad hecha en forma burda y precarz; eso es la obra.

Lastimos que el público a cada gro-

tería prorumpiera en carcajadas y a cada obscenidad en aplausos!

Triste es decir esto, pero más triste es ver un público que en la contemplación de tales cosas se solaza.

¿Podrá haber fracción en espectáculos ayunos de belleza y que jamás pueden producir emoción catolénica? Ocasión que no, estamos seguros de que no, y aun más estudiada la psicología de los machadambres no puede encontrarse.

Es menester acudir a otro estadio: al del cielo romano en que eran dioses de la escena aquellos mitos de informal renombre.

Maravilla, es otro estreno del que no hemos dado noticia; Maravilla, es una zarzuela que tiene por autores a un poeta malagueño, Ramón A. Utrero y a un músico de Sevilla, el señor López del Toro.

Ambos tienen en su haber bastantes triunfos y el de Maravilla no es el menor. El libeto que tiene cosas de verdadera gracia, está bien versificado y bien escrito, rara avis en las obras que hoy se dan a los teatros por horas, salvo las producciones de los Quintero y algún otro autor.

La música de lo mejor que hemos oído del señor López del Toro, fue escuchada con agrado y mereció por ella su autor salir al palco escénico media docena de veces a la terminación de la obra.

Esto nos hizo pensar en algo que hemos dicho repetidas veces. Por qué, Dios mío, no ha de ponerse en el teatro por lo mejor obras agradables como ésta?

Los aplausos con que Maravilla fue acogida por el público, demuestran que aun hay quien no tiene estragado el gusto y aplaude lo que vale y no es sicaléptico.

Nosotros aplaudimos la noche del estreno y aplaudimos ahora.

Morsamor

Sociedad José Barea e Hijo

Labradores, Ganaderos, Abastecedores de Carnes y Fabricantes de Pan

Precios al público desde el día 7 al 13

Vaca con hueso, pesetas 1'48 kilo, sin hueso a 2'24

Ternera con hueso a 1'88, sin hueso 2'88

Macho 1'38

Borrego a 1'42, Cerdos a la canal a 7 y 8,4 reales kilo.

Tocino para fuera

Tocino añejo, peso, en hojas a 92 reales arroba; salado a 84; fresco sin sal a 76 reales arroba.

Pan extra catalán a 0'40 pesetas kilo. Idem de 1.ª a 0'36.

Idem corriente a 0'34, al vapor a 0'32.

Idem de labor ó campo a 0'32.

NOTA.—Esta Casa, llama la atención a su numerosa clientela, sobre la importante rebaja introducida en los precios del pan, el cual elabora con arreglo a los últimos adelantos de la mecánica é higiene, en su fábrica de la Plaza de la Corredera, la que podrán visitar las personas que lo deseen.

Todos los artículos de esta casa se sirven a domicilio.

Los toros de ayer

En Marsella toros de Lagartijo, que estuvo superior y Ochoerito de Bilbao, que estuvo bien, toros de Biencito que en conjunto resultaron buenos, matando en total, siete caballos.

En Madrid, Quinto, Registerin y Bombita III, lidiaron toros de Guadaleta. La corrida resultó sola. Lo mejor, la faena de Manolo es el sexto.

En Barcelona, estaban anunciados, Bombita, Vicente Pastor y Gallito, pero a última hora Bombita se negó a torear pretextando resentirse del pie. Los espadas, quedaron bien, Gallito, fué enado en la enfermería de erosiones en la cara.

En Algeciras, toros de Gallardo, po-

Morenito de Algeciras, Bienvenida y Vázquez. Todos tuvieron buena tarde.

Lo mismo sucedió en Valencia á Angelillo, Jaqueta y Flores, con toros de Pablo Romero.

En Bilbao, novillada á beneficio del banderillero Mandito. El primer toro cogió al matador Enrique Hernández (Carbonero), que fué curado por el médico de la plaza de una herida penetrante de vientre en la fosa ilíaca con salida de las asas intestinales, de pronóstico grave.

La cura fué horrible, soportándola el herido, que se resistió que lo cloroformizaran, con gran valentía.

En el segundo Liborio Mora, Morita, hizo la suerte de don Tanoredo y llamó al toro que le dió una cornada en la parte posterior del muslo izquierdo. La herida lo atravesó en todo su espesor con rotura de vasos importantes y gran hemorragia. Es un pronóstico gravísimo. Aguilarillo fué cogido por el sexto y curado en la enfermería de un varazo en la región torácica anterior. El banderillero Rabito resultó también con dos heridas leves.

En Coruña re: al ó herido el banderillero Africa o.

Crónica Provincial

De Carcabuey

Sin templo

Se encuentran en Córdoba las dignas autoridades de esta villa representadas por los señores don Enrique Carrillo Perez, economo; don Esteban Sánchez Carrillo, alcalde; y don Manuel Camacho Galisteo, Juez municipal; para activar el expediente de reconstrucción de esta parroquia, la que es indescible la falta que hace en este católico pueblo; pues nos encontramos completamente privados de todo culto, y la mayoría de los fieles oye misa desde la calle por incapacidad de la única ermita que hay útil.

De otros pueblos

Detenido

Lo ha sido en Palma del Río, Aage García Carmona, que disparó una pistola en la calle de José López y amenazó á varias vecinas de dicha calle.

Reclamados

Han sido denunciados en Pueblo Nuevo tres sujetos residentes en aquel barrio minero que estaban reclamados por el juzgado de Instrucción de Fuente Obejuna.

Incendio

Ayer se declaró un incendio en la casa número 53 de la calle Fuente Alamo, de Montilla, ardiendo una bodega de aceite, el pajar y la cuadra, calculándose las pérdidas en 5.000 pesetas y creyéndose que ha sido casual el incendio.

Por hurto

De 15 á 20 fanegas de trigo en una casa de Villafranca, la guardia civil ha detenido á dos sujetos, vecinos de dicha población.

Carteros

Han sido nombrados carteros: de Blázquez, Pedro Nuez Morales; de Izájar, Jose Morente Garrido; de Zapateros, Segundo Fuentes Espejo; y del Viseo, Luis Maiz Gomez, peatón de Espiel á su estación, Juan Fernández Salgado.

Detenido

En Baeza ha sido detenido el vecino de Encinas Reales, Blas Reina Blanco, que estaba reclamado por el Juzgado de Instrucción del distrito del Hospital de Madrid.

Crónica Local

Aumento de fuerzas

En virtud de propuestas del director general de la Guardia civil, en el número de ayer, apareció en el Diario Oficial un aumento de fuerzas de dicho instituto del Ejército para las Comandancias de Córdoba y Sevilla, con objeto de evitar las continuas concentraciones que en la región andaluza tienen lugar.

Por virtud de dicha Real orden se

umentan: en el escuadrón de la Comandancia de Córdoba, 1 sargento, 6 cabos y 53 guardias segundos con 60 caballos, y en el de Sevilla 1 sargento, 5 cabos y 84 guardias segundos con 40 caballos.

El presupuesto no se altera, porque dicha fuerza se surte de otras Comandancias.

También se comenta en la misma un segundo teniente.

Minera

Don José Vazquez ha solicitado 80 pertenencias de la mina de cobre "San Antonio", del término de Adamez; don Cándido Saez 20 de la de idem "Santa Rita", de Almodóvar del Río; don Antonio Cabrera Sánchez 32 de la de hierro "Santa Victoria", de Añora y Pozoblanco, y don Eusebio Salamanca 20 de la idem "Los Litios", de Pozoblanco.

Contingia vacante

Con fecha 2 se ha publicado el edicto anunciando las oposiciones á una cátedra vacante en la Catedral de Jaén por haber sido elegido Magistral el que la desempeñaba, señor Sánchez Ortega.

El plazo de presentación de solicitudes y documentos es el de 40 días.

Los ejercicios serán: disertar en latín durante una hora y responder durante media cada uno á dos argumentos que le hagan, argüir dos veces en la propia forma y por el mismo espacio de tiempo; predicar una homilía en castellano durante una hora, redactar en término de tres horas, los documentos que, relacionados con el ejercicio del cargo de Secretario de la Corporación Capitular, propondrá el Tribunal.

Los guardias acedados

El juzgado militar que entienda en la causa instruida con motivo del asesinato de la pareja de la guardia civil de Valenzuela, ha ordenado sean puestos en libertad un gitano y una gitana presos en Martos, por no resultar ningún cargo contra ellos.

El Concurso de la Biblioteca "Patria".

El Jurado calificador de las obras catalanas presentadas para optar á los premios del tema segundo del Concurso "Patria", ha fallado por unanimidad, declarando:

- 1.º No adjudicar el primer premio.
- 2.º Conceder el segundo premio, de 500 pesetas á la obra que lleva por título *L'Anima en Camí*.
- 3.º Conceder el tercer premio de 250 pesetas á la obra titulada: *Vida triomfante*.

Abiertas las plicas vióse que los autores premiados son respectivamente: Don Joseph Folch y Torres y don Miguel Roger y Crosa, á quienes felicitamos cordialmente por su triunfo.

Ingeniero

Ha sido trasladado á la división hidrológica del Sur de España, el ingeniero don Julio Alcalá Zamosa, que prestaba sus servicios en la división hidrológica del Guadalquivir.

Turnos del verano

Parece verosímil la noticia, publicada por algunos periódicos, de que entre los diputados de la mayoría se establecerán tres turnos de 80 diputados cada uno, para sustituirse cada quince días, durante el verano, asistiendo las cuatro horas de sesión hasta que quede aprobado el proyecto de Administración local.

Este turno comenzará á regir desde el 1.º de Julio, pero son varios los diputados de la mayoría que se hallan dispuestos á permanecer en Madrid todo el tiempo que sea preciso para asistir puntualmente á las sesiones.

Proyecto

Con el número de hoy acompañamos un prospecto del conocido farmacéutico de Barcelona Dr. Callof, referente al Elixir de su invención, cuya fórmula recomendamos eficazmente á nuestros lectores por ser de interés á todas aquellas personas que padecen de *neurastenia, anemia, falta de apetito y debilidad general*.

Un pleito

En la Sala civil de la Audiencia de Sevilla se ha visto hoy recurso de apelación interpuesto contra sentencia que pronunció el juez de Pozoblanco en autos seguidos por don Pedro Ga-

LA CORDOBESA

SERRANO, RUIZ Y COMPAÑIA

Fundición de Hierro.—Construcciones metálicas

Calle Cuarteles nuevos.—Frente á la estación de Cercadilla.—Córdoba

Prensas para aceites, de todos los sistemas.—Herrajes para empiedros, calderas, desmanzadoras, bombas, aclaradores, filtros, depósitos y demás aparatos para laboración de aceites.—Molinos harineros, amasadoras, cilindros y todo lo concerniente á la molinería y panificación.—Norias, malacates, bombas, arados, trituradoras de granos.—Máquinas agrícolas en general.—Trabajos para minas, —Construcción y reparación de máquinas.—Calderería.—Herrajes para edificios, —Especialidad en armaduras ó cubiertas de hierro, más sólidas y duraderas y más económicas que las de madera.

llardo Morillo contra don Luis Campos Lopez sobre reivindicación de terreno.

Don Luis Campos apeló del fallo del juez que le era contrario y el miércoles el día para la vista, solo ha asistido á ella don Manuel Rojas Marcos, como abogado del Morillo, que es la parte apelada.

Anoche se verificó la inauguración de la temporada de verano en el paseo del Gran Capitan.

Por vez primera este año interpretó la banda municipal escogidas piezas, en el temple que se ha situado en el sitio que estuvo años atras ó sea adosado á los muros de San Hipólito.

El paseo se vió concurridísimo.

El día 25 de Julio festividad de Santiago, toreará en esta plaza al aplaudido novillero Manuel Rodríguez «Mojino chico», el cual alternará con otro novillero aun no designado.

Mojino ha conferido sus poderes para que lo represente don José R. Alfonso Cardeas, interligado aficionado que es tambien apoderado del valiente matador de toros Fermín Muñoz, «Corchaito».

Denuncias

El día de hoy se han denunciado al señor Gobernador civil 18 dueños ó encargados de tabernas y un café por expender bebidas en domingo, faltando con tal motivo á la ley del descanso dominical y el del café por tener abierto en la madrugada última.

La prensa y el trus

Se ha aumentado el número de periódicos adheridos al trust con «El Eco Batezano», de Bateza, periódico que no publicamos en nuestra estadística por no figurar en ningún anuario.

Resulta por lo tanto que los periódicos que se publican en España son 1351 y se han adherido al trust solo 153. Añadase á esto la adhesión que hoy trae la prensa de Madrid del periódico jerezano «El Mensajero» y para compensar esta suma quítase «El Mundo» rotativo madrileño que se separa del trust.

Y si se tiene en cuenta que «La Correspondencia» ha manifestado ya en su artículo de fondo su disconformidad con que la campaña del trust siga y «A. B. C.» no está muy satisfecho de dicha campaña, resultará que el trust solo cuenta como aliados de importancia en Madrid «El Pais y España Nueva».

Para cerrar esta nota hemos de decir aqui que «El Liberal» de Madrid pide nada menos que el boicottage para todos los que se protestan del proyecto de terrorismo. Si los católicos imitáramos su conducta y la lleváramos á la práctica ¡adiós trust! y adiós muchos comerciantes é industriales que hoy están en su agona.

Instituto provincial y municipal de vacunación

En el establecido en la calle Juan Rufo, 3 duplicado, á cargo del médico, don Baldomero Castellano, se vacunará directamente de la ternera, los días, 9, 10 y 11, de 3 á 5 de la tarde.

Guayacose

Guayacal Somatos Líquida, Cura tos y afecciones pulmonares.

En la Audiencia

Mañana, ante la sección primera se verá dos causas instruidas en el juzgado de Córdoba, por el delito de estafa: una contra Andrés Pese Jiménez, á quien defenderá el señor Molina Af-

rendía y representará el señor Toro, y otra contra Francisco Castillo Garrote, á quien defenderá el señor Idiguen y representará el señor Márquez.

Ante la sección segunda, y con intervención del jurado, se verá una causa instruida en el juzgado de Fuente Obejuna, por el delito de robo, contra Gregorio Capilla Torrico, que será defendido por el señor González Soriano y representado por el señor Usano.

Demarcaciones

Los ingenieros del cuerpo de minas al servicio de esta provincia demarcarán del 10 al 17 del corriente las siguientes minas: «Pilar», de hierro, término de Córdoba, «Piedras Blancas», «José I.º de Salcedo», y «Ampliación de San José», de plomo las tres, la primera en el término de Córdoba y las otras dos en el de Priego y «San José» y «Trinidad», de hierro, en el de Pozoblanco.

Oposiciones á Notarías

Muy pronto se publicará en la Gaceta un nuevo sistema de oposiciones á Notarías.

Parece ser que se convocará para el otoño, á fin de formar un cuerpo de aspirantes.

En los colegios notariales solo se harán oposiciones á los de tercera clase.

Se establecerá un turno de mérito y uno de oposiciones entre Notarías en propiedad para proveer las notarías de primera y segunda clase.

Estas oposiciones se verificarán en Madrid.

Resultado

En la vista de la causa instruida en el juzgado de Fuente Obejuna, por el delito de robo contra Antonio Milara Cascos, el jurado dió veredicto de culpabilidad y la sala condenó al procesado á la pena de cuatro años, dos meses y un día de presidio, accesorias y costas.

La Exposición Nacional Permanente en Madrid

Los industriales y agricultores de toda España, que tengan el propósito de exhibir sus productos en la «Exposición Nacional Permanente en Madrid», deben remitir á la mayor brevedad posible su boletín de inscripción. Así lo ruega la Comisión organizadora, por que son ya tan numerosos los pedidos y tantos tambien los anunciados que tal vez no fuera posible servir oportunamente á todos en la distribución del local.

Complacemos á la Comisión, dando este aviso á los expositores.

Barroso

Ha marchado á Madrid, después de pasar en Córdoba la temporada de primavera, el diputado á Cortes por esta circunscripción, don Antonio Barroso y Castillo, acompañado de su distinguida esposa y encantadoras hijas.

Asensos de sargentos

Dícese que las vacantes de subalternos, que existen en todos los Cuerpos y Armas del Ejército ascienden á 1.460 y que el número de aspirantes que serán llamados cuando se publique el reglamento será el de 490.

Tambien se dice que el llamamiento se hará enseguida, antes de que salgan los nuevos alumnos de las Academias, porque de hacerlo después serán menos las vacantes.

Nuevos premios

Su Majestad el Rey ha donado una figura de bronce y la Infanta Isabel una bandeja con un juego de tazas de plata encerrada en un estuche, con destino ambos á premios para la Exposit-

ción regional de Aceites, organizada por esta Cámara de Comercio, que ya ha recibido otros premios más de los que hemos dado oportuna cuenta, que hemos dado oportuna cuenta, que hemos dado oportuna cuenta.

2.500 pesetas a ganar!
Véase Concurso 4.ª plana.

F. Guijo dentista

Goodomar 5, donde está la fotografía

El tiempo

La temperatura máxima durante las últimas 24 horas fué 33° 20 grados y la mínima, 13 80.

Esta mañana á las nueve la altura barométrica era 754'80. La temperatura á la sombra, 21'00.

Natalicio

Ha dado á luz un hermoso niño la apreciable señora doña Orocio Oimo, digna esposa de nuestro querido amigo don Antonio A. de Morales.

Felicitemos á los padres por tan fausto suceso.

Valiente y blasfemo

Ha sido denunciado un individuo que insultó de palabras á una mujer, en estado de embriaguez, y otro conducido á la cárcel, por blasfemar en la vía pública.

Viajeros

Ha estado en Córdoba, el alcalde de La Rambla, don Gabriel Escrivano y los hijos del marqués de Cardelosa, de Montilla.

Ha marchado á Lucena, don Francisco Mora y familia.

Para el dolor de muelas

Cuando el Rabioso dolor de muelas variadas parece que quiere agotar en el individuo los horrores del sufrimiento, cuando nada puede detener su toraz y abrasadora marcha, se emplea el "Aibaf Serdus", de Andrés y Fabiá; porque produce al instante la calma y el reposo. Todos los elixires que se anuncian, solo son preservativos, que nada hacen en estos momentos de angustia. Se vende en Córdoba en la Farmacia del señor Criado, calle de Cardenal Herrero y principales de la ciudad, á dos pesetas el bote.

Curado

En la Casa de Socorro fué curado un sujeto de una herida que se causó al caer de una caballería que montaba, en el paso á nivel de la línea de Sevilla.

Música

Obras que ejecuta á la banda de música del Regimiento de la Reina en el paseo del Gran Capitán de 9 á 11 de la noche de mañana.

1.º Paso doble "La Patrona del Regimiento", con coristas y tambores, L. del Toro.—2.º Selección de la zarzuela "El Puñal de Rojas", Obapi.—3.º Fantasia de la ópera "Roberto el Diabolo", Meyerbeer.—4.º Jota de la zarzuela "Jigantes y Cabezudos", Caballero.—5.º "Viva la Jota", paso doble con cornetas y tambores, Marquina.

Precepto Pascual

El próximo sábado cumplirán con el precepto pascual, los presos de esta cárcel correccional.

Regalo

Todas las personas que lo deseen, pueden solicitar de nuestra administración, un número de nuestra "Revista de la Moda", cuyo número regalaremos, para que dicho periódico sea conocido.

La suscripción al mismo la anunciamos en otro lugar y es para los suscritores al Darsenon ó para los que se suscriban en adelante, cuatro pesetas al año, mientras que á los no suscritores cuesta 7 50.

Miñucias

La guardia municipal ha denunciado á varios sujetos que promovieron anteayer escándalo en la calle Dormitorio; un sujeto que descargó un carro de paja, en la plazuela de San Rafael, en hora no permitida; el dueño de un aguadocho de la Plaza Mayor por despachar bebidas alcohólicas en domingo; una mujer que promovió escándalo en una casa calle de Frías, y á las vecinas de una casa calle de La Palma que insultaron á otras de la misma calle.

ARRENDAMIENTO

Desde San Juan se arrienda la casa, calle de Santa Victoria, número 8.

Para precio y condiciones, Tomás Conde, 7

SE ARRIENDAN

Desde el 24 de Junio (San Juan), un departamento con casa habitación y local para tienda en la calle María Cristina, núm. 9. Darán razón en la misma casa del precio y condiciones.

SE ARRIENDA

Desde San Juan en adelante, se arrienda la casa calle Duques, núm. 8, con 18 habitaciones altas y 12 bajas, jardín, agua de pie de la Fábrica de la Santa Catedral.

SE VENDE

Un coche jardinería, de cuatro asientos, con tiro ó sin él. Razón, Manuelos, 8.

ARRENDAMIENTO

Desde San Juan, se hace por años ó á largo plazo, de un piso bajo, situado en la calle Alfonso XIII, número 43, compuesto de cuatro habitaciones, comedor, cocina, dos patios, poseso y agua del Cabildo. Para tratar, en el principal de la misma dan razón 80-4

SE ARRIENDAN

Desde el día las casas calle Liberia 24 y José Rey 25, la primera con agua de pie del venero de La Palma, propia para establecimiento.

Para tratar, Rojas de D. Gómez, 2. 5-8

SEÑORAS

Las hernias y relajaciones abdominales, se curan con la Placa Central Ramón.

Con fecha 8 de Octubre último, escribe don Antonio Esquemera, de Alicante (Oid 48).

Sr. D. Pedro Ramón-Barcelona.

May Sr. mío: Convencido de que nunca se lo agradeceremos bastante y de que el dinero no paga el éxito del saber y habilidad de usted, ya que la paciente lo debe la vida y el recobrar la tranquilidad perdida le di-ijo la presente, esperando verá usted nuestros vehementes deseos de corresponder á sus deseos y de que participará de la satisfacción que en esta su casa experimentamos.

Con inefable gozo hago constar: que mi esposa no ha vuelto á sufrir ningún dolor y que se encuentra perfectamente bien desde que usó la Placa-central; que si los numerosos éxitos por usted alcanzados y en personas de significancia, pudieran hacer pálido el de referencia, no sería por lo insignificante de la dolencia combatida, ni porque los continuos y graves trastornos que á la paciente ocasionaban fuesen pocos; y que mi humilde vez será oída por cuantas yo sepa se encuentren en el estado en que se hallaba mi esposa la que ni en los tres meses de mas calor, que eran peores para ella, siquiera ha tenido un momento de molestia.

El éxito logrado, el agradecimiento de mi esposa y que sería capaz de cualquier cosa contra quien se atreviera á hablar mal de usted, lo saben nuestra familia y los amigos de los pueblos de esta provincia, que conocen la vida de martirio por la terrible dolencia sufrida, cuyos episodios dolorosos se sucedían con frecuencia aterradora.

Reciba nuestro más alto testimonio de agradecimiento que dentro de poco reiteraremos personalmente á la par que al doctor don Alvarez Esquerdo, que, oponiéndose á la operación que otros médicos de esta y de Valencia habían indicado como única solución nos recomendó á usted y con efectos de mi esposa, le dá un abrazo su atento seguro servidor que besa su mano,

A. Esquemera Alfonso

Gabinete ortopédico del especialista Ramón, para la curación radical de las hernias, (quebraduras), abultamientos y desenso del vientre, dislocaciones de la matriz y esterilidad.—CARMEN, 38, 1.º Barcelona.

La Casa Ramón, envía gratis notable folleto; librito que todos, sanos y enfermos, deben solicitar y consultar.

CONSTE, que escribimos para los pacientes de alcance intelectual bastante á comprender que la *escarronería de reventores*, nacionales y extranjeros si puede alucinar no ha podido, no podrá nunca, equipararse á los éxitos de verdaderos adelantos á fuerza de estudio y trabajo logrados, pues que el acierto y la habilidad sólo se patentizan con hechos notables que, por su importancia y veracidad, honorables pacientes y altas corporaciones proclamen.

Restaurant de Miguel Gómez

Plato del día para mañana.—Rifones á la Madrileña.

Plátanos manzanos á 1'75 pesetas la docena.

Se vende vino Rioja Clarate, á 75 céntimos litro y á 11 pesetas la arroba.

Teléfono, 140

Por telégrafo

(De nuestro servicio especial)

La jornada regia

Madrid 8 (10'15)

Los reyes marcharán al Real sitio de la Granja el miércoles.

Saldrán de Madrid en tren especial, á las once de la mañana, para llegar á la Granja á las dos y media de la tarde.

Antes visitarán varias iglesias en las que se veneran imágenes de la Virgen, cuyo culto es muy popular en Madrid como las de la Paloma y la Almudena.

Estas visitas comenzarán hoy.

A los diputados

Madrid 8 (11'20.)

El señor Lacierva ha dirigido B. L. M. á los diputados de la mayoría, comunicándoles el turno á que pertenecen de los tres que ha establecido para que siempre haya 80 diputados en el Congreso durante el tiempo que estén abiertas las Cortes en la temporada estival.

Bronca

Anoche á las doce y media, en sitio bastante céntrico, se produjo fuerte escándalo por parte de dos oficiales que discutieron acaloradamente y llegaron después á las manos.

Un oficial del cuerpo de seguridad intervino y separó á los contendientes. Uno de ellos estaba herido de un estacazo en la cabeza y el otro fué conducido á la presencia del juez de guardia quien después de tomarse declaración lo puso á disposición del juez militar de la plaza.

Como el oficial iba de paisano, un guasón dijo que era Juan Herrero, el asesino de doña Filomena Meliá, que al fin había caído en manos de la policía.

Un grupo nutridísimo siguió al detenido hasta que al fin mejor enterados de la calidad del detenido y de la causa de la detención se disolvieron los grupos.

Entre republicanos

Madrid 8 (12'15)

«La Publicidad» de Barcelona, publica un cablegrama de Buenos Aires, en el que hay unas declaraciones del Presidente del Casino Republicano español dicha capital Argentina.

Dicho republicano dice que no se explica el viaje de Larroux á aquella república donde nadie lo espera ni nadie ha de atender á la labor que haga, pues todos los republicanos españoles de la Argentina son partidarios de la Unión Republicana.

Los carlistas

Barcelona.—Los carlistas se preparan para celebrar dignamente el centenario de la bandera del Bruch, y dicen que la reunión que con este motivo se celebre, superará á la expedición á la Gleba de la anterior quincena.

A Madrid

Valencia.—Al paso del tren que conducía á Madrid á Romanones y Amalio Jimeno, acudieron los liberales, demócratas y republicanos, los cuales dieron vivas á la libertad y á la democracia que fueron contestados por Romanones, diciendo que el mitin de Valencia traeré resultados incalculables. (¿Par. quien?)

Los infantes en Igualada

Madrid 8 (1'30 t.)

Barcelona.—En vista de que los médicos manifestaron á la infanta doña María Teresa, que el estado del infantito no ofrecía

cuidado y que la fiebre originada por la dentición ha remitido totalmente, marchó esta mañana temprano á Igualada.

Una vez en esta población subieron al automóvil del general Linares, los infantes, el ministro de Gracia y Justicia y la dama de honor de la infanta, marquesa de San Felices, marchando al Bruch.

En el automóvil de don Gustavo Peyra, perteneciente al cuerpo de automovilistas voluntarios de la cuarta región, marcharon el capitán general y el resto del séquito de los Infantes.

En el Bruch estaban reunidos los Somatenes, con su general, señor Ruiz Rañoy, al frente, y una columna formada por una compañía, con bandera y música, del batallón de Cazadores de Barcelona, que estuvo en el sitio de Gerona; un escuadrón del regimiento de Caballería de Numancia, que estuvo en el de Zaragoza, y una sección de Artillería de montaña. Dicha columna la mandaba el coronel de Numancia don Germán Brandeis.

El programa de esta tarde es el siguiente: Revistadas las fuerzas y oída misa de campaña, saldrán los Infantes para Monserrat, almorzando en la histórica y singular montaña, adorando á la excelsa Patrona de Cataluña y visitando algunos puntos de vista hasta las cuatro y media, en que regresarán al Bruch, para desde allí ir á Martorell, y regresar á Barcelona á las ocho de la noche.

Visitando á la Virgen

Madrid 8 (1'15 t)

Esta mañana visitaron los Reyes con el Principito de Asturias, el templo de la Virgen de la Paloma.

Por las calles del tránsito fueron ovacionados los reyes.

Una vez en el popular barrio que tanto adora á su Virgen, las ovaciones fueron estruendosas y continuadas, destacándose los vivas al rey simpático, los piropos á la reina y la frases de ¡Diosle bendiga! al principito.

Las mujeres del barrio cubrieron el coche de flores repetidas veces.

Varias personas de humilde clase, entregaron á los reyes memoriales que recibían sonrientes.

A la llegada de los Reyes al templo, esperaba el clero del mismo y el gobernador.

Los Reyes entraron bajo palio y oraron ante la Virgen un buen rato.

En el templo había algunas autoridades y caracterizadas personas.

Al salir del templo las ovaciones se repitieron.

Otra visita religiosa

Madrid 8 (3'30 t.)

Esta tarde visitarán los reyes y el Principito, el templo del Buen Suceso, para implorar de la Virgen un buen alumbramiento para la Reina Victoria.

Pensando en el Infante

El monarca ha firmado hoy un decreto en el que consta el ceremonial con que ha de presentarse á la Corte el infante de España, segundo hijo que tengan nuestros reyes.

Se ha dado orden al sabio ginecólogo doctor Gutiérrez para que marche á la Granja á esperar el alumbramiento de la Reina.

La Bolsa

Madrid 8 (4'30 t.)

En el cierre oficial de Bolsa el 4 por 100 interior se cotizó á 82'95. Los francos á 12'70 y las libras esterlinas á 28'28.

Las Cortes

Una personalidad del gobierno ha dicho hoy, que el gobierno está dispuesto á discutir cuanto se quiera y al efecto tendrá abiertas las Cortes hasta que se apruebe el proyecto de Administración local no en la parte municipal como han dicho algunos periódicos sino completa y totalmente.

Mencheta.

Boletín Religioso

Santo de mañana

San Primo y San Feliciano, mrs.

Jubileo circular

Mañana en la iglesia del Convento de religiosas de la Encarnación, costado por la M. I. Sra. Condesa de Cañete de las Torres por su tío D. Marian López Zapata.

—Cultos al Sagrado Corazón de Jesús.—La novena novena que en honor del Sacratísimo Corazón de Jesús, se celebrará en la iglesia de las Religiosas Esclavas de este Delfico Corazón, dará principio el día 18 á las cinco y media de la tarde, siendo el orador el R. P. José María Ortí, de la Compañía de Jesús.

Todos los fieles que visitaron esta iglesia, el día del Sagrado Corazón de Jesús, y habiendo confesado y comulgado resaron por la intención de su Santidad, ganan indulgencia plenaria aplicable á las almas del purgatorio, tantas veces cuántas repitan la visita.

—En la Iglesia de Religiosas Pobres Capuchinas de esta capital, mañana, segundo día de la solemne novena del gloriosísimo San Antonio de Padua, estando los sermones á cargo del R. P. Estanislao Sanmartín, Misionero Hijo del Inmaculado Corazón de María.

El día 18, festividad del Santo, á las diez, se celebrará la fiesta solemne, predicando en ella el señor don Manuel García Osuna, Capellán de la Comunidad.

Este mismo día estará S. D. M. manifiesto durante las horas del Jubileo Circular, por el alma de la señora doña Ana Lozada (que en paz descanse), costado por sus señoras sobrinas doña Carmen y doña Ascensión Sanz.

Espectáculos

Teatro-Circo del Gran Capitán

Gran compañía cómico-trica

precedente del Teatro del Duque, de Sevilla

Función por secciones para mañana.

1.ª Sección á las 8

«La Arabia Feliz»

2.ª Sección á las 9

«Maravilla.»

3.ª Sección á las 10

«La Loba»

4.ª Sección á las 11

«La vida al go»

CAFÉ RESTAURANT "La Perla,"

HELADOS

Mantecado.—Almendra.—Limón.—Merengue helados.—Biscuit glacé.—Barquillos rellenos.

Servicio á domicilio.—Teléfono, número 4.

IODHYRINE DEL DR. DESCHAMP
HACE ADELGAZAR
Progresivamente en pocas semanas.
GRUPO PRODUCTO SERIO VERDAD CONTRA LA OBESIDAD
SIN PERJUDICAR LA SALUD
Se garantiza una disminución de peso de 1 kilo por semana.
NO DEJA ARRUGAS
DE VENTA EN PRIMERAS FARMACIAS
FARMACIA DEL DR. MARIN & A. LOPEZ, Pl. Nueva 3-Barcelona

Farmacia del Dr. Marin.—Cánovas, 12

EN LA IMPRENTA

DE
EL DEFENSOR DE CÓRDOBA
SE HACEN

Facturas, Circulares

Tarjetas, Membrates

Besalamanos, Acciones

Recibos, Recordatorios

Mortuorias, Obras de lujo

Menús y toda clase de trabajos

Se admiten encargos á cualquier hora de día en la administración de este periódico.

CALLE SEVILLA NÚMERO 15

Imp. "El Defensor de Córdoba", Sevilla 15

